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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Noll, Bernd     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dann, Yvonne     
Gerhardt, Christiane     
Hof, Horst     
Körner, August Richard     
Dr. Moseler, Claudius      
Noll, Daniel     
Sitte, Christopher     
Stauder, Monika     
Warken, Hans-Karl     
 
 
- Schriftführung 
 
Leibinger, Astrid     

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Jaensch, Ruth     
Neuß, Monika     
Seel, Martin     
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
Anträge 
 
1. Erhalt einer Postagentur in Marienborn ( FDP ) 
 
2. Herstellung der Verkehrssicherheit in der Zufahrt zum Neubaugebiet ( SPD ) 
 
Anfragen 
 
3. Zukunft des Bahnhofs Marienborn ( ödp ) 
 
4. Bahnlärm in Marienborn - Fortschritt der Maßnahmen ( SPD ) 
 
5. Graffiti ist Kunst auch in Mainz-Marienborn (B 90/ Die Grünen ) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Antwort auf Anfrage Nr. 1042/2010 ( B 90/Grüne ) " Fürsorgepflicht  

bezüglich steigender Fluglärmbelastung in Kitas und Grundschule 
Marienborn 

 6.2. Ergänzende Antwort auf Anfrage Nr.0707/2010 ( ödp ) " Partnerschaftliche 
Bodenordnung Ma 15 " 

 6.3. Ergänzende Antwort auf Anfrage Nr. 1034/2010  ( ödp ) " Parksuchverkehr in 
Marienborn durch die Gewerblichen Flohmärkte am Gutenbergcenter" 

 6.4. Grundsatzbeschluss zur Erweiterung des Straßenbahnnetzes vom 
Hauptbahnhof West nach Mainz-Lerchenberg (Vorlage 0556/2010 aus dem 
Park- und Verkehrsausschuss) 

 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Austausch von Fahrausweisautomaten durch die Mainzer 

Verkehrsgesellschaft 
 7.2. Aktuelle Einwohnerstatistik für Marienborn 
 7.3. Bauzeitenplan Turnhalle - Information des Ortsvorstehers 
 7.4. Fällen einer Pappel - Information des Ortsvorstehers 
 7.5. Flugroutenverschiebung - Information der GhL 
 7.6. Verkehrsregelung Ruhestraße/Wiesenstraße - Information des 

Ortsvorstehers 
 7.7. Wirtschaftsweg neben Bergweg - Information des Ortsvorstehers 
 7.8. Ortsbeiratstermine 2011 
 7.9. Platz vor der Katholischen Kirche - Information des Ortsvorstehers 
 7.10. Landespflegerische Ausgleichsfläche zum Baugebiet MA 15 (Hinter den 

Wiesen) 
 7.11. Einladung der Pfarrei St. Stephan 
 
8. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 

 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
11. Haushaltsmittel 
 
12. Antrag auf Unterstützung einer Stiftung 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 
 



   5 

 

öffentlich 

 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Erhalt einer Postagentur in Marienborn ( FDP ) 

Vorlage: 1486/2010 
 

Nach Verlesen vorliegenden Antrags betont Herr Sitte, dass hierdurch die 

Wichtigkeit des Erhalts der Postagentur für Marienborn nochmals betont werden 

soll  und eine Unterstützung der Verwaltung bezüglich des weiteren Verfahrens 

durch den Ortsbeirat sei.  

 

Herr Noll erklärt daraufhin, dass hierzu ein Schreiben der Deutschen Post an den 

Oberbürgermeister eingetroffen sei, wonach im Ortsbereich eine neue 

Partnerfiliale eingerichtet werden soll und die Gebietsleitung Mainz bereits mit der 

Suche nach einem neuen Standort beauftragt wurde. 

 

Das Schreiben liegt der Niederschrift als Anlage 1 bei. 

 

Der Vorsitzende freut sich, mitteilen zu können, dass bereits Gespräche mit den 

Verantwortlichen vor Ort stattgefunden haben und nach neuestem Stand ab 

01.12. in den Räumen der ehemaligen MVB eine Postfiliale eingerichtet wird, in 

welcher auch Toto- und Lotto-Annahme sowie Zeitschriftenverkauf vorgesehen ist. 

Die Post sagt hierbei einen nahtlosen Übergang bezüglich der neuen Filiale zu. 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen dies erfreut zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      

Auf die Bitte von Herrn Sitte, den Antrag zur Unterstützung der Maßnahme an die 

Verwaltung weiterzuleiten, wird vorliegendem Antrag sodann vom Ortsbeirat 

einstimmig zugestimmt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Herstellung der Verkehrssicherheit in der Zufahrt zum Neubaugebiet 

( SPD ) 
Vorlage: 1487/2010 

 

Nach Verlesen des SPD-Antrags und mündlicher Begründung hierzu gibt Herr Hof 

noch ein Foto in Umlauf, welches die Gefährlichkeit der Situation darstellt. Das Foto 

liegt der Niederschrift als Anlage 2 bei. 

 

In der sich anschließenden Diskussion hierüber betonen alle Ortsbeiratsmitglieder 

die Gefährlichkeit dieses „Nadelöhrs“, da hier keine Trennung zwischen 

Fahrverkehr und fußläufigem Verkehr stattfindet. 
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Auf die Frage von Herrn Sitte, wann mit den Straßenbaumaßnahmen begonnen 

werde, erklärt der Vorsitzende, dass diese laut Planung bei ca. 80 % Bebauung 

erfolgen sollen. 
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Aufgrund der gefährlichen Situation erklären die Ortsbeiratsmitglieder 

übereinstimmend, dass man nicht warten könne, bis ca. 80 % Bebauung erfolgt sei, 

da der Bereich jetzt schon völlig überlastet sei und auf jeden Fall getrennt werden 

müsse. 

 

Nach dem Hinweis von Herrn Hof, dass die Situation bezüglich der einzigen Zufahrt 

besonders prekär wird, wenn die Kita im Neubaugebiet in ca. einem Jahr fertig 

gestellt wird, bittet der Ortsbeirat die Verwaltung, sich dieses Problems 

schnellstmöglichst anzunehmen. 
                                                                                                                                      

Vorliegendem Antrag wird sodann vom Ortsbeirat einstimmig zugestimmt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 3 Zukunft des Bahnhofs Marienborn ( ödp ) 

Vorlage: 1512/2010 
 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Dr. Moseler verliest der Vorsitzende die 

Antwort von Herrn Beigeordneten Reichel hierauf, welche der Niederschrift als 

Anlage 3 beiliegt. Er ergänzt hierzu, dass es losgelöst von der Antwort  zwingend 

notwendig sei, bei der Diskussion über die neue Straßenbahn auch Marienborn als 

Knotenpunkt bzw. den Erhalt des Bahnhofs als Umsteigestation in alle 

Überlegungen mit einzubeziehen. 

 

Zum Zustand des Bahnhofs aktuell stellt er zwar fest, dass die Fenster rundum 

mittlerweile geschlossen wurden, das Anwesen an sich jedoch in einem völlig 

desolaten Zustand sei und der Eigentümer angehalten werden müsse, dieses in 

Ordnung zu halten - wie das auch von allen Privatpersonen gefordert wird. 

 

Weiterhin erklärt er, dass seiner Kenntnis nach zwei Personen bereit wären, 

eventuell den Bahnhof zu kaufen und bittet die Verwaltung, diesbezüglich Druck 

auf die Immobiliengesellschaft mit der Aufforderung zum Handeln auszuüben. 

 

Herr Dr. Moseler erklärt, dass die Antwort insgesamt sehr unbefriedigend sei, da 

auch für das Jahr 2011 nur auf eine Verlegung der Halteposition verwiesen wird - 

der Hinweis auf einen angedachten festen Haltepunkt fehle - und der Ortsbeirat 

weiterhin in seinen diesbezüglichen Bemühungen nicht nachlassen wird. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4 Bahnlärm in Marienborn - Fortschritt der Maßnahmen ( SPD ) 

Vorlage: 1514/2010 
 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Hof verliest der Vorsitzende die Antwort 

von Herrn Beigeordneten Reichel hierauf, welche der Niederschrift als Anlage 4 
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beiliegt und verweist zusätzlich auf die bereits gemachten Ausführungen bei der 

Beantwortung der Anfrage zur Zukunft des Bahnhofs Marienborn. 
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Punkt 5 Graffiti ist Kunst auch in Mainz-Marienborn (B 90/ Die Grünen ) 

Vorlage: 1517/2010 
 

Nach Verlesen der Anfrage durch Frau Dann verliest der Vorsitzende die Antwort 

von Frau Beigeordneter Grosse, welche der Niederschrift als Anlage 5 beiliegt. 

 

Mit dem Hinweis auf gerade in Marienborn erfolgte Graffiti-Schmierereien erklärt 

Herr Dr. Moseler, dass man mit solchen Anfragen diesen illegalen Schmierereien 

eventuell noch Vorschub leiste und sicherlich keine Akzeptanz hierfür in der 

Bevölkerung erhalten werde. 

 

Nach weiteren Wortmeldungen verweist Frau Dann darauf, dass mit den zur 

Verfügung gestellten Flächen gerade das illegale Sprühen verhindert werden 

könne. 

 

Der Vorsitzende schließt den Tagesordnungspunkt mit dem Hinweis, dass er in 

Marienborn keine städtischen Gebäude und geeignete Flächen sehe, die man 

hierfür zur Verfügung stellen könnte. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Antwort auf Anfrage Nr. 1042/2010 ( B 90/Grüne ) " Fürsorgepflicht  

bezüglich steigender Fluglärmbelastung in Kitas und Grundschule 
Marienborn 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von der sehr ausführlichen Antwort von 

Herrn Beigeordneten Reichel auf die vorliegende Anfrage, welche der Einladung 

als Anlage beigefügt war. 

 

Frau Dann erklärt hierzu, dass sie es gut fände, wenn diese Antwort  an die 

Marienborner Eltern weitergegeben werden könnte und der Vorsitzende sagt zu, 

das Schreiben sowohl an die Schulleitung der Grundschule als auch an die 

Kindergartenleitung zur Information weiterzuleiten. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.2 Ergänzende Antwort auf Anfrage Nr.0707/2010 ( ödp ) " 

Partnerschaftliche Bodenordnung Ma 15 " 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat vom Sachstandsbericht von Frau 

Beigeordneter Grosse hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     



   10 

 

Punkt 6.3 Ergänzende Antwort auf Anfrage Nr. 1034/2010  ( ödp ) " 
Parksuchverkehr in Marienborn durch die Gewerblichen Flohmärkte 
am Gutenbergcenter" 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von Schreiben von Herrn Beigeordneten 

Ringhoffer sowie Herrn Beigeordneten Reichel hierzu, welche der Einladung als 

Anlage beigefügt waren. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.4 Grundsatzbeschluss zur Erweiterung des Straßenbahnnetzes 

vom Hauptbahnhof West nach Mainz-Lerchenberg 
(Vorlage Nr. 0556/2010 aus dem Park- und Verkehrsausschuss) 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat auszugsweise das Protokoll aus der 

gemeinsamen Sitzung des Park- und Verkehrsausschusses, des Bau- und 

Sanierungsausschusses sowie der Ortsbeiräte Mainz-Bretzenheim, 

Mainz-Hartenberg/Münchfeld, Mainz-Oberstadt, Mainz-Marienborn und 

Mainz-Lerchenberg vom 22.04.2010, welches der Niederschrift als Anlage 6 

beiliegt. 

 

Er ergänzt hierzu, dass bereits in der letzten Woche eine Ortsbegehung der Trasse 

mit Marienborner Bürgern stattgefunden habe und für die nächsten Monate drei 

Workshops geplant seien, wobei der erste bereits am 21. September stattfinden 

wird. Selbstverständlich sei der Ortsbeirat bei allen Workshops involviert - die 

Einladungen hierfür werden rechtzeitig erfolgen. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.1 Austausch von Fahrausweisautomaten durch die Mainzer 

Verkehrsgesellschaft 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat über ein Schreiben von Herrn 

Beigeordneten Reichel bezüglich des Austauschs von Fahrausweisautomaten, 

welches der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.2 Aktuelle Einwohnerstatistik für Marienborn 
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Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat darüber, dass aktuell in Marienborn 3.920 

Einwohner gemeldet seien. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
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Punkt 7.3 Bauzeitenplan Turnhalle - Information des Ortsvorstehers 
 

Der Vorsitzende gibt den Ortsbeiratsmitgliedern den aktuellen Sachstand 

bezüglich des Bauzeitenplans - danach sollen die Türen in den Herbstferien 

eingebaut werden, womit Ende Oktober die Halle soweit fertig wäre. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.4 Fällen einer Pappel - Information des Ortsvorstehers 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass aufgrund einer akuten 

Gefährdung die Pappel am Sportplatz gefällt wird. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.5 Flugroutenverschiebung - Information der GhL 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben der GhL bezüglich 

der Flugroutenverschiebung, welches der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.6 Verkehrsregelung Ruhestraße/Wiesenstraße - Information des 

Ortsvorstehers 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat hierzu ein Schreiben von Herrn Friccius, 

welches der Niederschrift als Anlage 7 beiliegt. 

 

Im Anschluss hieran entsteht eine längere Aussprache im Ortsbeirat mit dem 

Hinweis, dass die angesprochenen Markierungen verblasst sind und erneuert 

werden müssten. 

 

Bezüglich der parkenden Autos sieht man keine andere Möglichkeit als die 

Verkehrsüberwachung zu bitten,des öfteren Kontrollen durchzuführen. 

 

Insgesamt bestätigt der Ortsbeirat Marienborn die schwierige Verkehrssituation an 

dieser Kreuzung und bittet die Verwaltung, sich dieses Problems anzunehmen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.7 Wirtschaftsweg neben Bergweg - Information des Ortsvorstehers 
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Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von dem Schreiben eines Marienborner 

Bürgers,  Herrn Rausch, bezüglich des Zustands des Wirtschaftsweges neben dem 

Bergweg, welches der Niederschrift als Anlage 8 beiliegt. 
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Nach kurzer Aussprache hierüber bittet der Ortsbeirat Marienborn die Verwaltung, 

sich dieses Problems anzunehmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.8 Ortsbeiratstermine 2011 
 

Der Vorsitzende teilt dem Ortsbeirat die folgenden Sitzungstermine für das Jahr 

2011 mit: 

 

Mittwoch, 09.02.2011 

Mittwoch, 30.03.2011 

Mittwoch, 08.06.2011 

Mittwoch, 17.08.2011 

Mittwoch, 28.09.2011 

Mittwoch, 30.11.2011 

jeweils um 19.00 Uhr 

 

Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.9 Platz vor der Katholischen Kirche - Information des Ortsvorstehers 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass er bezüglich der Klärung  der 

Eigentumsverhältnisse des Platzes zwischen Kirche und Stadt von Herrn 

Beigeordneten Ringhoffer den betreffenden Liegenschaftsauszug  erhalten habe, 

welcher der Niederschrift als Anlage 9 beiliegt. 

 

Er ergänzt hierzu, dass der Auftrag zu einer entsprechenden Planung in den 

Haushalt der Kirche eingestellt werden soll und nach einer durchgeführten 

Kostenschätzung mit der Verwaltung Kontakt aufgenommen wird. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.10 Landespflegerische Ausgleichsfläche zum Baugebiet MA 15 (Hinter 

den Wiesen) 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass er aufgrund des Briefes einer 

Marienborner Bürgerin Kontakt mit dem Umweltamt aufgenommen hatte, dessen 

schriftliche Stellungnahme hierzu jetzt vorliegt.  

 

Das Schreiben des Umweltamtes ist der Niederschrift als Anlag 10 beigefügt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Punkt 7.11 Einladung der Pfarrei St. Stephan 
 

Vom 12. bis 19. September 2010 begeht die Pfarrei St. Stephan in Marienborn ihr 

250-jähriges Kirchweihfest und hat aus diesem Anlass den Ortsbeirat zu den 

Feierlichkeiten eingeladen. Die Einladungsunterlagen liegen den 

Ortsbeiratsmitgliedern vor.  

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 

Nach Fragen zum Bahnhof Marienborn informiert ein Marienborner Bürger den 

Ortsvorsteher über den ihm bekannten neuesten Sachstand aus dem Internet 

bezüglich der Erweiterung des Bahnverkehrs. 

 

Die Frage eines weiteren Bürgers bezüglich der Beseitigung des Problems der 

Kühllaster in der Achardstr. beantwortet der Vorsitzende damit, dass mittlerweile 

mehrere Gespräche mit den zuständigen Stellen und Firmen stattgefunden haben 

und als erstes geplant sei, neue Parkplätze im Betriebshof zu markieren, wodurch 

ein Wechsel der Lkws von der Straße in den Hof vorgenommen werden könne - 

dies werde auf jeden Fall eine Verbesserung bezüglich der Lärmbelastung für die 

Anwohner darstellen. 

 

Ein weiterer Bürger geht auf die Begehung der Straßenbahntrasse mit 

Marienborner Bürgern ein und bittet um Mitteilung, ob und wie die Landwirtschaft 

mit einbezogen wird. 

 

Der Vorsitzende beantwortet dies damit, dass die Landwirtschaft zu den Workshops 

mit eingeladen wird und dort ihre Interessen vertreten könne. 

 

Weitere Fragen werden nicht gestellt. 
                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 21:15 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Bernd Noll gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 
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Vorsitz Schriftführung 
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